

Première réunion à Ottawa de la Commission intergouvernementale canado-algérienne

La première réunion de la Commission intergouvernementale canado-algérienne de coopération économique, scientifique et technique s'est tenue à Ottawa les 3 et 4 mars dernier, sous la présidence de M. Abdelaziz Khelef, ministre algérien du Commerce, et de M. Charles Lapointe, ministre d'État canadien aux Petites entreprises et au Tourisme. M. Missoum Sbih, ambassadeur de la République algérienne démocratique et populaire, et M. Louis Delvoie, ambassadeur du Canada en Algérie, participaient à la réunion. La délégation algérienne était par ailleurs composée d'une douzaine de représentants de divers ministères économiques.

Au cours de son séjour à Ottawa, M. le ministre Khelef s'est entretenu avec M. Alan MacEachen, vice-premier ministre et ministre des Finances, M. Herbert Gray, ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Eugene Whelan, ministre de l'Agriculture, M. Francis Fox, secrétaire d'État et ministre des Communications, et M. Mark MacGuigan, secrétaire d'État aux Affaires extérieures.

Intensification de la coopération

Les deux délégations ont procédé à un examen de l'état actuel de la coopération bilatérale dans les divers domaines d'intérêt mutuel. Elles se sont félicitées de l'intensification de cette coopération qui s'est développée dans un esprit de compréhension mutuelle et d'amitié. Les deux délégations ont noté avec satisfaction la croissance des échanges entre les deux pays, ainsi que la volonté commune de préciser les objectifs de coopération économique, scientifique et technique afin de trouver les meilleurs moyens de réaliser des progrès encore plus substantiels dans l'intérêt mutuel des deux parties.

A cet égard, l'Algérie constitue déjà le premier partenaire commercial du Canada en Afrique avec un marché d'exportation qui devrait atteindre près de \$400 millions pour l'année 1980. La valeur des exportations canadiennes de services ont, par ailleurs, dépassé les \$60 millions par année. Bien que les ventes soient principalement constituées de produits agricoles, le Canada exporte également de l'amiante, de la machinerie industrielle, du bois d'oeuvre, des équipements divers et des structures préfabriquées. Ces exportations s'effectuent par le biais de contrats à long terme, dans le cadre



Sur la photo prise lors de leurs entretiens, l'on reconnaît (de gauche à droite): M. Charles Lapointe, ministre d'État aux Petites entreprises et au Tourisme, M. Missoum Sbih, ambassadeur de l'Algérie au Canada, M. Herbert Gray, ministre de l'Industrie et du Commerce, et M. Abdelaziz Khelef, ministre algérien du Commerce.

d'activités strictement commerciales. L'Algérie bénéficie d'une ligne de crédit de \$1,2 milliard octroyée par la Société d'expansion des exportations (SEE).

Plan quinquennal 1980-1984

Partant de cet acquis, les travaux de la Commission ont permis d'explorer les potentialités qui se dégagent du plan quinquennal 1980-1984, lequel prévoit pour quelque \$122 milliards canadiens d'investissements. La partie algérienne en a présenté les grandes lignes et orientations pour faire valoir, qu'en sus de la continuation du programme d'industrialisation, un accent particulier serait mis sur les besoins des secteurs agricoles, hydrauliques et des infrastructures à caractère socio-économique.

En parallèle à l'examen des rapports commerciaux des deux pays, les questions de coopération technique et de formation ont été abondamment discutées, la partie canadienne faisant savoir sa disposition à apporter sa contribution dans un domaine auquel l'Algérie accorde une importance de premier plan. En plus de la dimension commerciale, la Commission s'est donc constituée en un cadre d'étude et d'examen de toutes les facettes des rapports bilatéraux canado-algériens.

A l'issue de son séjour au Canada, M. le ministre Abdelaziz Khelef a tenu à

remercier le ministre d'État Charles Lapointe et le gouvernement du Canada pour la qualité de l'accueil dont lui-même et sa délégation ont été l'objet. L'invitation a du même coup été faite pour que la prochaine session se tienne l'an prochain en Algérie. Entre temps, la reprise imminente du voyage du premier ministre Trudeau à Alger devrait donner une impulsion supplémentaire à des échanges déjà fort bien lancés.

Ontario: victoire des conservateurs

Les Ontariens ont reporté au pouvoir le gouvernement conservateur de M. William Davis, premier ministre de cette province depuis dix ans.

Les élections générales provinciales du 19 mars ont donné une forte majorité au Parti progressiste conservateur qui a remporté 70 sièges (soit 44,5 p. cent des votes). Le Parti libéral a gagné 34 sièges (33,6 p. cent des votes) et le Nouveau Parti démocratique 21 (21,2 p. cent des votes).

A la dissolution de l'Assemblée législative, la répartition des sièges était la suivante: conservateurs 58, libéraux 34, néo-démocrates 33.

Le Parti progressiste conservateur est au pouvoir en Ontario depuis 38 ans.